

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid (8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ut. 24, LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN EN LA ADMINISTRACION, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23, Y EN EL PABELLON DE LA PLAZA DE SANTA ANA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, en el correo de España, libranza ó cédulas de correo de la Administración, calle del Rubio, num. 23, que no se sirve suscripción que no haya sido previamente pagada.

AÑO XV.—NUM. 4502 DE LA NOCHE

MADRID.—DOMINGO 5 DE ENERO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NUM 23

PRIMERA EDICION.

Los poetas catalanes están de enhorabuena. El célebre autor de *Mirceio*, Federico Mistral, ha escrito una bellísima poesía titulada *Los trovadores catalanes*, en la cual saluda el renacimiento de la lengua y de la poesía catalana, tan brillantemente cultivadas hoy por Rubió y Ors, Balaguer, Calvet, Clavet y otros.

Uno de los premios del último sorteo de la lotería moderna cayó en Salamanca, y los 28,000 duros que le correspondieron se han distribuido entre varias personas, algunas de ellas bastante necesitadas.

En Tala, partido de Alba de Tormes, ha perecido abrasada una anciana de 85 años. Parece que al calentarse la cama quedó dentro un ascua, que fué la causa del incendio, del que no pudo librarse la infeliz por hallarse sola é imposibilitada.

Dice un periódico, que la Audiencia territorial de Valladolid ha informado desfavorablemente respecto á la creación de un nuevo partido judicial en Tamaque, apoyándose en muy atendibles consideraciones.

A la Matilde Diez y los hermanos Catalina, parece, según indica un periódico, que se les han hecho proposiciones ventajosas para trabajar en uno de los teatros de Valencia.

En una ciudad de Castilla la Nueva, que no queremos nombrar por motivos fáciles de comprender, ha ocurrido un suceso que prueba la influencia del teatro en el corazón humano. Representábase el drama del Sr. Tamayo *Hija y madre*, y se hallaba en un palco una señora cuyo padre pedía limosna de puerta en puerta en la misma ciudad. El público que estaba enterado de esto, dirigió con frecuencia la vista al palco de dicha señora, que estaba muy conmovida con la semejanza que había entre su conducta y la de la protagonista del drama. Cuando el actor que hacía de padre, dijo que los padres no saben mas que perdonar á sus hijos, aquella señora prorumpió en lágrimas y aquella noche misma buscó á su padre, le pidió perdón de su conducta y le llevó á su casa para no separarle ya de su lado. Como en las poblaciones cortas todas las interioridades se saben, en la ciudad á que nos referimos, este suceso es objeto de todas las conversaciones.

La célebre pianista señorita D'Herbil se halla en esta corte de regreso de su viaje á América, y después de haber recorrido las provincias del Norte de España, donde su precoz habilidad ha escitado el entusiasmo de los aficionados á la música. Parece que tendremos el gusto de oírla en alguno de los teatros de Madrid.

Con el título de *La Industria* va á publicarse en Barcelona un periódico órgano de los intereses y adelantos de aquella, redactado por inteligentes industriales.

Están tocando á su término los trabajos de fortificación del puerto de Barcelona. Concluida la batería de Buenavista, que monta 28 piezas de 80, la defensa se compondrá de tres baterías, que juntas montarán cien cañones de 80, además del castillo de Monjuich.

El 31 de diciembre último se declaró un incendio en una casa de Figueras que alarmó bastante á los vecinos de las colindantes porque en ella había un gran depósito de paja. Por fortuna los jefes y oficiales del batallón provincial de Segorbe, el gobernador militar, y la guardia civil evitaron con sus esfuerzos que el incendio creciese, y lograron reducirlo y apagarlo pronto.

Acaba de morir en Roma el padre Moysi, general de la orden del Cister, muy distinguido por su caridad y por el cariño que siempre profesó á los Bonapartes. El fué quien en 1853 proveyó al joven Luis Napoleón, complicado en la revolución romana, de una carta de recomendación para monseñor Mastai-Ferretti, arzobispo entonces, quien dió asilo en su palacio al proscrito, destinado á subir mas tarde al trono. Momentos antes de morir, y después de haber recibido los Sacramentos y todos los auxilios de la religión, el padre Moysi mandó llamar á monseñor Bonaparte, y cuéntase que llegado á la cabecera del moribundo, pidió este quedar solo con su amigo, al que mandó arrojar para confiarle secretos ó hacerle intimaciones ó recomendaciones, de las que se habla con misterio, pero que se dice fueron de tal naturaleza, que no podrán menos de impresionar fuertemente el ánimo del personaje á quien deben ser transmitidos los últimos pensamientos del religioso.

Según cuenta un periódico, han sido condenados por el juez de primera instancia de Granada, que seguía la causa, Manuel Matamoros y José Alhama á siete años de presidio, y Miguel Trigo á cuatro. Estos individuos, añade el periódico aludido, fueron procesados por delitos contra la religión católica, y son los mismos por quienes ha mostrado tanta actividad la Alianza Evangélica, sociedad protestante que reside en Londres.

En vista de las interrupciones que los correos experimentan, han salido los inspectores á todas las líneas. El de la de Extremadura volcó uno de estos días.

Ayer recibimos la correspondencia de Canarias que alcanza al 28 de diciembre. El orden seguía reinando como siempre en aquellas islas.

La próxima cosecha se creía asegurada en general, gracias al tiempo lluvioso y benéfico para los campos. En cambio la cosecha de patatas, de mucha consideración allí, se ha perdido casi por completo á causa de la enfermedad que ataca y destruye hace ya tiempo tan apreciado tubérculo.

La escuadra francesa destinada á Méjico estaba en el puerto de Santa Cruz en los últimos días de noviembre, y en él

se abasteció de víveres y combustible por valor de mas de medio millón de reales.

En la noche del 26 del corriente ocurrió un suceso criminal en Santa Cruz que llamó extraordinariamente la atención de todos los vecinos, por lo mismo que allí son tan raros tales acontecimientos. El caso fué que unos hombres enmascarados asaltaron la casa de los señores Rodriguez, y sorprendiendo al dueño le ataron y le robaron hasta 15,000 duros que tenia en metálico. Las diligencias activas que se practicaban por los tribunales, hacían concebir esperanzas de que los ladrones caerían bajo el fallo de la ley.

Por último, un periódico de Santa Cruz hace el siguiente relato que merece publicarse por ser de un verdadero interés para la ciencia:

«Un hecho de los mas extraordinarios, dice, y que debe formar época en los anales de la historia natural acaba de realizarse en estos mares, á cuarenta leguas próximamente de este puerto. El aviso de vapor *Acteon*, de la marina imperial de Francia, al mando de Mr. Bouyer, teniente de navío, que hizo escala en nuestra bahía hace algunos dias dirigiéndose á Cayena, encontró en el mar el 30 de noviembre próximo pasado, entre Tenerife y la Isla de Madera, un pescado monstruoso de la familia de los *Cetálopodos* (pulpos, calamares, etc.) que nadaba en la superficie del agua. Aquel animal, por la descripción y el dibujo que de él se ha hecho, tenia de 15 á 18 pies de largo, sin contar sus ocho formidables brazos que podía estender en derredor de su cabeza, como lo hacen los pulpos; su color era rojo de ladrillo, sus ojos nivelados con su cabeza estaban prodigiosamente desarrollados y su fijeza era espantosa; la boca en forma de pico de papagayo, como la de los calamares y la de los pulpos, podía tener cerca de medio metro de ancho (mas de media vara española); su cuerpo fusiforme, pero muy abultado hacia el centro, formaba una enorme masa, cuyo peso ha sido valuado en mas de cincuenta quintales (cinco mil libras); las aletas, situadas en el extremo posterior, que fueron vistas y examinadas á bordo del *Acteon* por la persona á quien debemos esta relacion, estaban redondeadas en forma de anchos lóbulos carnosos, glutinosos y de grandísimo volumen.

Este fenómeno no pudo ser cojido por mas esfuerzos que se hicieron por los tripulantes del buque, y á pesar de las muchas heridas que recibió; sin embargo, se le tuvo suspendido fuera del agua, y pudo vérselo perfectamente, pudiendo reconocerle por el *calamar gigante* de que hablan los mas completos tratadistas de historia natural, y que por muchos se le ha tenido como un mito. El cónsul general de Francia tiene una nota circunstanciada de este hallazgo, que va á remitir á su país para conocimiento de la academia de ciencias.»

Ha comenzado á publicarse en Grana-

da desde el día 1.º de este mes un periódico de intereses materiales titulado *El Mensajero*, bajo la dirección del apreciable y conocido publicista granadino Sr. D. José María de Luque. En cambio parece que el otro diario que se publicaba en aquella ciudad (*El Genil*) ha dejado de existir.

Escriben de Doña Mencía (Córdoba) que han adelantado mucho en poco mas de un mes que hace que se empezaron, las obras para variar la carretera que antes iba por la cuesta que parte de aquella villa á la de Baena, y cuya cuesta se trata de salvar, prestando así un gran servicio á toda clase de carruajes, que apenas podían pasar por ella.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 2 471 fanegas de trigo de 34 á 62 rs. la nega, quedando por vender sobre 728 fanegas de trigo; cebada de 31 á 34 rs. la nega, y la algarroba á 44 reales.

En el teatro de Córdoba se va á ejecutar un drama titulado *El desafío*, original de un escritor cordobés.

Ha llegado á Málaga el señor duque de Gor y tomado el mando del regimiento infantería de Soría, para cuyo puesto fué nombrado últimamente.

Han sido suprimidos en la provincia de Córdoba los destinos de administradores y depositarios de beneficencia, en consideración á que, vendidos los bienes que á la beneficencia pertenecían como nacionales, los directores de los respectivos establecimientos no tendrán que hacer otra cosa que aplicar á los gastos los intereses que se cobren del papel de la deuda. La supresion de estos destinos produce una economía ventajosa, como lo son todas las que disminuyen los gastos del personal.

Se ha perdido en bancos de arena de Ocracoke, la corbeta de vapor *Prony*, de la marina francesa, enviada con una comisión á Charleston.

El déficit positivo que el gobierno de Turin tendrá en el ejercicio económico de 1862 es, según los datos aducidos por la *Gaceta del Danubio*, no es de 600 millones de reales, como ha hecho decir en toda Europa un telegrama de Turin, sino el enorme de 1,600 millones.

Nos resistimos á dar crédito á la siguiente noticia que participan á *La Epoca* en carta de París: «Acaba, dice, de comunicarse un hecho que me hace avergonzar de haber nacido en Francia. Un alto empleado del ministerio de Negocios extranjeros, me ha asegurado hoy que Mr. de Rotroa, agente consular de Francia, ha sido el verdadero autor de la prision de Borges, dando á los piemonteses las señas y noticias necesarias para su encuentro.»

Una carta de Lisboa que publica *La Epoca* está llena de afirmaciones bastante graves acerca de los sucesos del vecino

reino. El corresponsal dice que no es cierto que haya personas atacadas de la enfermedad que ha costado la vida á los príncipes; que ya desde la muerte del rey D. Pedro se decía con toda claridad que quizás habría un D. Pedro VI en la persona del hijo del primer ministro y tío político de aquel monarca; que se insiste aun en atribuir á D. Juan de Borbon el envenenamiento de los príncipes; que el rey D. Pedro, que vivía con tanta parsimonia, ha dejado mas de diez millones de reales vellón de deudas particulares, con su firma, y entre los pocos que empiezan á hablar de ello se preguntan: ¿qué se ha hecho de este dinero? y que allí se cree que parte del tumulto del 28 fué tolerado por el ministerio para asegurar el poder que se les escapaba de las manos, y lo fundan en el modo con que abandonó en aquella noche al pueblo á sus instintos, estando seguro de reprimirlo despues, como sucedió, y de agruparse en torno suyo á los dos extremos de la Cámara.

La Epoca juzga exageradas las noticias, tanto de la dimision del Sr. Rosales, subdirector de hipotecas, como de algunos individuos de la comision de cédigos.

El vapor americano que ayer se avisó al puerto de Cádiz, era, según un parte de *La Epoca*, un buque de los Estados del Sur, que conducía un número considerable de prisioneros cojidos en otro buque del Norte, y que solicitaba su admision en el puerto.

En el Circo ha sido admitida una zarzuela en tres actos titulada *Gerardo*.

La Palma de Cádiz, periódico progresista, hace dias que se declara partidario del purismo, tal como lo ha proclamado *El Clamor*, es decir, de una nueva union liberal. El diario gaditano rechaza á todo hombre que, llamándose progresista, no quiera el trono y la dinastía.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 3.

Corre el rumor de que lord Lyons tuvo el 20 de diciembre varias conferencias no oficiales con Mr. Seward, y que aun no habia entregado aquella noche la nota de John Russell.

Se decía en Nueva-York que Mr. Seward habia dirigido una nota al gobierno inglés relativa al mismo asunto del «Trent» antes que la nota inglesa llegase á los Estados-Unidos.

Se tenían grandes esperanzas de solución pacífica.

El «Times Herald» creía que los comisarios prisioneros serian devueltos. El «World» creía lo contrario.

El «Times» de Londres dice que desprecia la amenaza del «New-York-Herald» de confiscar los 900 millones colocados por Inglaterra en fondos anglo-americanos.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 87

varonil de su mirada, dándole encantadora expresión de resignación y dulzura. El sufrimiento engrandece las almas grandes! El tenía alma grande y habia sufrido. Pero como el viento, la lluvia y la nieve azota una estatua de mármol sin dejar huella, así las tempestades de la vida, habian pasado sobre su noble frente sin arrugarla.

Era hermoso, era joven! Llevaba un traje menos rico, menos espléndido que los que en aquella fiesta se admiraban; y sin embargo, ninguno parecia mejor: Lagardiere tenia el aire de un rey.

No volvió el rostro siquiera á la insolente pregunta del marqués de Chaverny; dirigió á la princesa una mirada significativa, como diciendo «aguardadme», y cojiendo á Gonzaga por un brazo le arrastró unos pasos de allí.

Todos acudieron echando mano á las espadas, y la misma princesa se interpuso entre el grupo de jóvenes y el que formaban Lagardiere y su marido.

—Qué me queréis, caballero? dijo el príncipe viendo que Lagardiere nada le decía.

Ambos estaban colocados bajo un farol que iluminaba de lleno sus rostros pálidos. Los dos se miraban con osadía; pero al cabo de un rato los ojos del príncipe cedieron fatigados.

—Qué me queréis, caballero? replicó segunda vez haciendo esfuerzos por libertar su brazo.

Le retenía una mano de hierro, y lejos de soltarle, aquella mano se fué comprimiendo, hasta que Gonzaga murmuró con la frente bañada en sudor: —Me lastimais!

Enrique guardó silencio y siguió apretando su mano; el dolor arrancó un grito á Gonzaga, y entonces Lagardiere, frio y mudo, le quitó su guante.

88

—Quién las ha pronunciado hoy á mi oído en el mismo palacio de Gonzaga?

—Mi enviado... otro yo.

Parece que entre la madre y el salvador de la hija, el diálogo debía ser una continuada efusion; por el contrario, se empeñaba una lucha diplomática, que debía conducir á una ruptura fatal: ¿cuál era la causa? Que entre ambos existía un tesoro del que estaban igualmente celosos; al que cada uno alegaba derechos, y cada uno abrigaba el temor de que el otro se le arrebatase.

—Señora, dijo friamente Lagardiere; ¿dudáis de la identidad de vuestra hija?

—No: una voz secreta me dice que mi pobre hija está en vuestras manos. ¿Qué precio exijis por devolvérmela? No temais; os daré cuanto poseo.

Este rasgo revelaba á la madre y la reclusa, que no conocía el mundo y hería al que debía halagar. Lagardiere guardó una réplica amarga y se inclinó en silencio.

—¿Dónde está mi hija?

—Necesito ante todo que me escuchéis.

—Os comprendo, caballero.

—Por el contrario, señora, no me comprendéis, replicó Enrique con altivez, y teme que no abriguéis lo necesario para comprenderme.

—¿Qué queréis decir?

—Vuestra hija no está aquí.

—Está en vuestra casa? dijo con altanería la princesa; y reponiéndose al punto añadió:—Es natural; si no se ha separado nunca de vos...

—Nunca, señora.

—Justo es que esté en vuestra casa, en ella habré servido.

—Cuando vuestra hija cumplió doce años, puse á

89

—Oye, dijo Chaverny seriamente. ¿Sabes lo que pasa?

—Pasan tantas cosas... dijo Gonzaga.

—Me refiero á lo que pasó hace un rato en esta misma tienda.

—Ya le he dado cuenta de todo á monseñor, replicó Peyrolles.

—¿Y le habeis hablado del jugador del colete?

—Despues vejremos, dijo Chaverny; el favor del regente es nuestro ún co patrimonio, y es fuerza que mi ilustre primo conserve su favor.

—Todos estamos á disposicion del príncipe.

—Ademas, prosiguió Chaverny, ese asunto de Nevers que resucita despues de tantos años, me interesa como la mas interesante novela. ¿No tienes alguna suposicion?

—Ninguna, replicó Gonzaga.

—Nada que pueda ponernos en camino...

—Sí, dijo el príncipe de repente como si le ocurriese una idea... Hay un hombre en el baile...

—¿Quién?

—Sois demasiado jóvenes; no le habeis conocido.

—¿Su nombre!

—El solo podría decirnos quién asesinó á mi pobre Nevers!

—¿Su nombre, su nombre! exclamaron todos.

—El caballero Enrique de Lagardiere.

—¿Y está aquí? Entonces es nuestro dominó negro.

—¿Cómo? ¿Le habeis visto? exclamó Gonzaga con ansiedad.

—Es un negocio nuestro... no conocemos á ese Lagardiere mas que conocimos á Adán y á Eva; pero si por casualidad está en este baile...

Inglaterra ofendida no se dará por satisfecha hasta obtener completa reparacion, y no se intimidará ni retrocederá por nada. Berlin 3. Hay tranquilidad en Varsavia y se dice que se levantará el estado de sitio. El arzobispo católico de San Petersburgo ha sido nombrado arzobispo de Varsavia. El rey en su discurso de respuesta con motivo de año nuevo, ha dicho que la situacion de Alemania y la de Europa entera es grave, que conviene estar preparados, unidos y de acuerdo, que Prusia no tiene que temer los golpes de rechazo que pudieran resultar en Europa por cuestiones de países no europeos, y que además el ejército es adicto y está sobre las armas.

Paris 3. Telegramas de Londres anuncian un triunfo de los federales contra los confederados. Corrían rumores en Nueva-York de que se iba a someter al Congreso un tratado entre Méjico y los Estados Unidos, por el cual el gobierno federal consiente en pagar 11 millones á Méjico con destino al arreglo de las reclamaciones francesa é inglesa, y que en cambio Méjico concede á los Estados Unidos ventajas comerciales y el tránsito de tropas por territorio mejicano. Francia ha enviado á Venezuela el vapor «Grenade» por correr peligro la seguridad de los franceses á causa de nuevas turbulencias.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto. Por reales órdenes de 24 y 28 de diciembre, expedidas por el ministerio de Hacienda, se declaran definitivamente constituidas la Sociedad del Crédito Vasco y la de Crédito y Fomento del Alto Aragon, á fin de que desde luego puedan dar principio á las operaciones de su instituto.

Se ha acordado en real orden de 2 de actual, que todos los edificios de propiedad de los Pósitos se hallan comprendidos en las escepciones del art. 3.º del real decreto de 25 de mayo de 1843, y por consecuencia no sujetos al pago del impuesto territorial, siempre que no los tengan arrendados para otro objeto ó les produzcan renta alguna, puesto que han de estar destinados esclusivamente para el servicio de su institucion.

De conformidad con el dictámen del consejo de Instruccion pública, se ha declarado por una real orden reciente, que son ordinarios los exámenes que sufren los discípulos de las clinicas en las facultades de Medicina al concluir el año escolar; que los que obtuvieren la censura de suspension, deberán entrar á examen extraordinario al cumplirse los tres meses de la suspension; que los alumnos suspensos de los exámenes ordinarios podrán matricularse al segundo de clinica, estudiándola simultaneamente con la que no han pasado; que los que fuesen reprobados en los exámenes extraordinarios, serán borrados de la matricula de segundo año de clinica y repetirán el primero; y que los alumnos que en el curso anterior obtuvieron censura de reprobados, al entrar en el primero y único exámen que se les ha indicado asignatura les era permitida ampliarán inmediatamente su matricula en la forma que prescribe la disposicion tercera, y serán admitidos al examen extraordinario cuando se cumplan los tres meses de publicada en la Gaceta la resolucion á que nos referimos.

Muy oportunamente hace notar un periódico, que los Estados Unidos, ó mejor dicho, los del Norte, se hallan en situacion mas propia para recibir 200 millones de duros que para pensar en hacer un regalo de once á la república mejicana. Nada menos que á seiscientos millones de duros asciende, segun cálculo recientemente presentado á las cámaras de Washington por el ministro de Hacienda, el déficit que ha de resultar en el presente año de 1862.

Acaba de fallecer en Paris D. Manuel Rubio de Pradas, antiguo vice-consul en aquella capital. Sus exequias fúnebres se celebraron el dia 30 del pasado.

Dicen del Ferrol que las construcciones navales siguen con toda actividad en las fragatas Tetuan, Patrocinio y goleta Santa Cecilia.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que cuando el tiempo lo permita salga de Cartagena para Algeciras el navio Reina Isabel II y tambien la co beta Ferrolana, luego que se concluyan los exámenes de los aprendices navales.

Una real orden del ministerio de Fomento, fecha 31 de diciembre, declara efectos públicos las obligaciones del empréstito de 80 millones, para el cual ha sido autorizado el ayuntamiento de esta corte.

Por el ministerio de Estado se anuncia que ha fallecido en la ciudad de Tarija, república de Bolivia, el súbdito español D. José Crespo Guerra, natural de Zamora y cirujano de profesion, dejando á su esposa doña Mariana Lopez como primer albacea, tutora y curadora de sus hijos D. Eduardo y doña Felisa, y en poder del segundo testamentario D. Miguel Arenas, vecino de la misma ciudad de Tarija. 20 onzas y 2 doblones de oro, 800 pesos fuertes en plata y varios objetos de escaso valor.

En un despacho telegráfico de Londres del 2, publicado por un periódico de Madrid, se dice que en caso de guerra con los Estados Unidos, exigirá el gobierno inglés á España el reconocimiento de la Confederacion del Sur. Con este motivo observa uno de nuestros colegas que el agente democrático que estas especies trasmite debe tener tanto calor en la cabeza que forzosamente han de habersele evaporado los sesos, pues no de otra manera se concibe que haya quien pueda pensar en semejante dislate.

La España cree que no entra en el propósito del gobierno cerrar las Cortes.

Haciéndose cargo del proyecto de que se hablaba en Washington de prestar á Méjico 11 millones de dollars para el pago de las reclamaciones estrangeras, dice La España que lo que ha llevado á las aguas de Veracruz las escuadras y llevará á Méjico las tropas de las tres naciones aliadas, no es simplemente un asunto de dinero; y recuerda tambien que hace dos años se habló tambien de un empréstito de los Estados Unidos; pero con la con-

dicion de ceder cierta parte del territorio de aquella república, siendo por lo mismo de presumir que las voces de ahora no sean mas que la repeticion de las de aquella época.

El Sr. D. Victor Cardenal ha publicado en El Contemporáneo un artículo sobre la discusion habida en el Congreso acerca de la real orden de 1854 sobre recargos provinciales y municipales.

No hemos oido nada que confirme el rumor de que da cuenta hoy El Contemporáneo, suponiendo que á la quiebra de la casa Oshea seguirian otras.

Los condes de Eu y de Alençon, hijos del duque de Nemours, visitaron ayer el Congreso de los diputados, acompañados por el Sr. Tejada.

Un periódico importante de Alemania, el Diario de Francfort, generalmente reputado en Europa, inserta un artículo sobre la política española, tanto mas notable, cuanto que la persona que habitualmente le informa a cerca de nuestros asuntos, lo hace bajo un espíritu de abierta hostilidad al gabinete. A pesar de estos informes, contradiciendo el sentido de las correspondencias periódicamente comunicadas desde Madrid á dicho diario, el periódico de Francfort, penetrado de un sentimiento de elevada imparcialidad, discurre acerca de nuestros asuntos con una mesura y una templanza que pudieran servir de ejemplo.

Una carta de Melilla, aunque de fecha algo atrasada, pues lleva la de 22 de diciembre, publica Las Novedades; y en ella se dice, con referencia á noticias recibidas por los moros que van á la plaza, que el emperador hace algunos dias mandó ir á su corte á cinco moros de cada una de las kabilas que guardan este campo, á fin de darles, segun se cree, instrucciones para la demarcacion de los límites. El 22 habia llegado procedente del Peñon una lancha cañonera al mando del subteniente graduado de esta marina, D. Francisco Meri, habiendo tenido que sostener cerca de dos horas un vivo fuego para poder doblar el cabo llamado Boscán.

Las enfermedades en Melilla, si bien han menguado, no han desaparecido como era de presumir, atendido lo adelantado de la estacion.

El premio de 2,500 rs. vn. concedido en cada estacion á las huérfanas de militares, milicianos nacionales y patriotas que murieron en la guerra civil, ha cabido en suerte en el primer extracto de la de ayer á doña Maria Nolla y Pelegrí, hija de D. José, miliciano nacional de Reus, muerto en el campo del honor.

En el teatro de Oviedo se ha cantado últimamente la Cenerentola, con gran éxito para la compañía.

El 2 inauguró sus funciones en el teatro de Murcia la señora Santoni. El público que no era numeroso y aplaudió con entusiasmo á la distinguida artista y la hizo salir varias veces á la escena.

Por los estados de muertos y nacidos resulta que la poblacion de Valencia ha tenido un aumento de mil ocho almas en el año pasado. Los matrimonios verificados en la misma poblacion durante el año fueron 894.

En los últimos dias de diciembre han sido robadas las iglesias de San Miguel del Pino y Villamarcial, en la provincia

de Valladolid. Los ladrones se llevaron todos los efectos de plata que en ellas habia, y desaparecieron sin que hasta ahora hayan sido habidos.

El gobierno portugués ha anunciado en la cámara de los pares, que presentará á dicha cámara un informe de lo ocurrido el dia 23. Esta declaracion se ha hecho en virtud de haberlo preguntado el conde de Thomar.

Dice A Epoca de Lisboa que el vizconde de Sá da Bandeira ha manifestado su propósito de retirarse del ministerio de la guerra. El mismo periódico añade que se trata de recoger firmas para una esposicion pidiendo el relevo del ministerio y que corren rumores de que va á ser preso el presidente de la cámara municipal por haber tomado la direccion y la responsabilidad de imponer al jefe del Estado la urgencia de mudar de residencia.

Acaba de saberse oficialmente que ha quedado terminada la linea telegráfica entre Cape Race y Golden-Horn, es decir, un hilo continuo de 5,000 millas. La estension de esta linea se ha fijado por el estrecho de Behring y la embocadura del rio Amor, desde cuyo punto el gobierno de Rusia va á ponerlo en comunicacion con Moscov.

Hemos recibido el primer número de la revista que con el título de La Industria dijimos que iba á publicarse en Barcelona. A juzgar por él, es un periódico que representa perfectamente los intereses industriales y los adelantos de la ciencia con relacion á ellos. Al texto acompaña un dibujo de una grua de vapor, ejecutado con una correccion y limpieza admirables.

En la audiencia de Barcelona se han despachado en el año último 3,591 negocios civiles, 5,529 causas criminales y 374 expedientes correspondientes á la sala de gobierno. En el mismo año juraron y tomaron posesion tres magistrados, un abogado fiscal, un juez de primera instancia y 26 escribanos.

El señor obispo de Orihuela ha enviado ya al ministerio de Gracia y Justicia el proyecto de arreglo parroquial de aquella diócesis.

Ha pasado á la aprobacion del ingeniero jefe de la provincia de Valencia el proyecto de construccion de un pantano sobre el rio Turia, que se cree muy útil para aquel término.

Durante el año que acaba de trascurrir se han despachado por la audiencia de Valencia 4,088 causas criminales y 543 pleitos, quedando pendientes de sustanciacion unos doscientos expedientes de todos los formados en el mismo año.

Los grandes temores que habia en Sevilla de que las aguas del Guadalquivir siguieran creciendo y la inundacion aumentase, han desaparecido porque el rio vuelve otra vez á su caudal ordinario. Las autoridades de aquella capital habian tomado cuantas medidas creyeron oportunas para evitar aquella calamidad.

Las lluvias han sido tan abundantes en Orihuela que todos los campos se encuentran embalsados y con riego además para el buen desarrollo de la próxima cosecha.

Escriben de Concenat que es consoladora la estadística criminal de aquel

partido correspondiente al año último, pues resultan 60 causas instruidas en todos los 23 pueblos de que aquel se compone, y de ellas dos por muerte violenta y dos por robo, siendo las demás por cuestiones personales, injurias, etc

A favor de la crecienté del Turia, ha bajado y sigue bajando gran cantidad de madera por el rio, destinada á Valencia.

Se ha otorgado en Alicante la escritura de Sociedad correspondiente para la formacion de una compañía que se titulará la Pescaultura Española, y cuyo objeto, como lo indica su título, será la cria artificial de toda clase de pescado y la explotacion de ese ramo de la industria, desconocido entre nosotros.

La recaudacion obtenida por todas las contribuciones y rentas que están á cargo de la administracion principal de Hacienda pública, fué en la provincia de Alicante, en todo el año último de 28.831,704 rs.

TERCERA EDICION.

Hoy por la mañana hemos recibido de interior los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, que contienen cuanto es digno de saberse sobre la llegada á Cádiz de un buque de guerra separatista: Cádiz, 4 (por la noche)

El vapor de guerra anglo-americano, que ha entrado hoy en el puerto, procede de Rio Janeiro y de la Martinica. Se llama el «Sumpter» pertenece á los separatistas del Sur; ha destruido en su viaje tres buques del Norte y trae 42 prisioneros á bordo.

El «Sumpter» tiene la fuerza de 750 caballos y 5 cañones de gran calibre: ha quedado en cuarentena.

El consul de los Estados Unidos ha pedido que no se le dé auxilio de ningun clase y se le haga salir; y el comandante general de la plaza ha pedido instrucciones al gobierno.

El «Sumpter» á su arribo no ha saludado á la plaza.

Cádiz 5. El «Sumpter» ha arribado á Cádiz por averías que desea reparar en el arsenal de la Carraca. Su capitán ha declarado que se dirige á cruzar sin direccion fija.

El miércoles próximo se reunirá la junta directiva de la comision nembrada por el gobierno para distribuir los 15 millones que las Cortes votaron para socorrer á las victimas de las inundaciones en el año último. La junta debe ocuparse el miércoles de las últimas reclamaciones presentadas por la provincia de Granada; y en breve convocará á la comision general para que esta disponga los últimos repartos y dé por terminado su encargo. Se calcula que las victimas de las inundaciones vendrán á recibir el 70 por 100 de sus pérdidas.

A Opiniao, órgano semi-oficial del gobierno portugués, protesta enérgicamente contra un villano artículo del Diario do Povo, que acusa al gobierno español de las desgracias que acaba de experimentar la familia real portuguesa: «Es realmente, añade A Opiniao, una ofensa á la ilustracion de nuestro país, suponer en su nombre que el gobierno español abriga hacia nosotros los instintos de perversidad que el Diario do Povo se complace en atribuirle. Muchas y muy

—Si está en el baile, replicó el príncipe con acento enfático, yo me encargaré de señalar á S. A. el asesino de Felipe de Nevers.

—Yo soy exclamó á su espalda, un acento dulce y severo.

Este acento hizo estremecer á Gonzaga, hasta el punto de que Nocé, se viera obligado á sostenerle, y al mismo tiempo la princesa se levantó como movida por un resorte, permaneciendo de pie, inmóvil, con la mano apoyada sobre su corazon, que parecia querer saltar del pecho.

VII.

LA ENTREVISTA.

El príncipe de Gonzaga tardó un instante en responderse, y todos sus cortesanos quedaron atónitos al ver su turbacion; Chaverny frunciendo las cejas, exclamó:

—Es ese el hombre que se llama Lagardiere?

Gonzaga miró por entre las cortinas de la tienda: el hombre que habia dicho, yo soy, estaba de pie, inmóvil, con los brazos cruzados y el rostro descubierta.

Gonzaga dijo en voz baja.

—El es.

La princesa no se atrevia á mover: aquel hombre tenia su destino en la mano! Lagardiere llevaba un traje completo de corte, de raso blanco bordado de plata. Mas que nunca, era entonces el bello Lagardiere! Su talie esbelto, su figura llena de nobleza y magestad, estaban realzadas como nunca y la inteligencia, la fuerza de voluntad, la conciencia del deber, templaban el fuego

trareis en vuestro camino, y ofreció su mano á Lagardiere alejándose con él.

Gonzaga, que como sabemos era hábil para dominar las situaciones, dijo á los suyos con gran naturalidad:

—Señores no temais; ese hombre es un leco y la suerte le nos entrega; seguidme.

Y se dirigió al palacio haciéndose abrir las habitaciones del regente.

Era la hora de la cena que debia servirse en los salones bajos del palacio, y el jardin quedó enteramente desierto: apenas se veia en él alguna pareja misteriosa ó alguno que otro filósofo.

Lagardiere y la princesa se vieron, pues, libres de curiosos, paseando por las sombrías calles del jardin.

—Caballero, dijo la princesa con grande emocion: vuestra voz acaba de despertar en mi un fatal recuerdo: vos fuisteis, si, no tengo duda, quien recibí mi hija hace veinte años.

—Yo fui.

—Por qué me engañasteis onces, caballero?

—Porque me inspiró Dios! Es una historia muy larga, cuyos detalles no son para ahora. Peleé por vuestro esposo, recibí sus últimas palabras; salvé á vuestra hija... necesitais mas para creer en mí?

—Dios ha puesto la lealtad en vuestra frente, y sin embargo dudo: he sido engañada tantas veces! Tengo las pruebas del nacimiento de vuestra hija.

—Las palabras que habeis pronunciado: «Yo soy».

—Las supe de boca de los asesinos.

—Las pronunciasteis en el foso de Caylus.

—Y di con ellas segunda vida á vuestra hija.

—Sufriremos esto, exclamó Chaverny dando un paso hacia ellos.

—Decid á esos hombres que se estén quietos! dijo entonces Lagardiere.

El príncipe se volvió á ellos y murmuró:

—No os mezcleis en este asunto: os lo ruego.

Su mano estaba desahogada: el dedo de Lagardiere se apoyó en una profunda cicatriz que tenia en su muñeca.

—Esta cicatriz os la hice yo, murmuró con profunda emocion.

—Si, vos, bien me acuerdo, no tenéis necesidad de recordarlo.

—Por primera vez nos vemos frente á frente: no será la última! necesitaba una certidumbre y ya la tengo; vos sois el asesino de Nevers!

Gonzaga lanzó una carcajada convulsiva.

—Soy el príncipe de Gonzaga, dijo; tengo millones para comprar toda la justicia de la tierra, y el regente no vé mas que por mis ojos... vuestro único recurso es vuestra espada. Matadme si os atrevéis!

—Vuestra hora no ha llegado, dijo lentamente Lagardiere, yo escogeré lugar y dia; ya una vez os dije: «si vos no buscáis á Lagardiere, Lagardiere os buscará» no me buscásteis, y héme aquí: Felipe de Nevers va á ser vengado!

Entonces soltó con violencia á Gonzaga que retrocedió algunos pasos.

Lagardiere habia acabado con él y volviéndose á la princesa, exclamó respetuosamente: —Senora, estoy á vuestras órdenes. La princesa acercándose á su marido, dijo en voz baja: —Si intentais algo contra ese hombre, me encontraré con él.

repetidas pruebas hay de la buena armonía que existe entre ambos pueblos y pongan en relieve la injusticia con que se calumnia a un gobierno que mantiene las relaciones mas amistosas con Portugal.

Se ha mandado al gobierno civil de Alicante una real orden acompañando copia de la adición al reglamento provisional para la explotación del ramal del puerto de aquella ciudad, disponiendo que por la autoridad se dicten las órdenes oportunas para que por los dependientes de ella no se ponga impedimento a su pronta aplicación.

Hoy hemos recibido las siguientes comunicaciones de nuestro corresponsal en Marruecos:

TÁNGER 30 de diciembre 1861. A las ocho de la mañana de hoy ha entrado en bahía la magnífica fragata de vapor española Isabel II, trayendo a su bordo al príncipe Muley-el-Abbas, que regresa de la visita que ha hecho a su hermano Sidi-Mohamed después de su embajada a España. Como Vds. saben, Sidi-Mohamed se halla en Rabat con unos cuatro mil hombres de tropas, que forman su escolta.

A pesar de que la mañana era malísima, pues nadie puede formar idea de lo que es aquí un temporal de agua, ha sido muy grande el número de moros que bajaron a la playa a recibir al califa, y no pequeño el número de moros que, envueltos en sus blancos bourras contemplaban desde las azoteas aquel espectáculo.

El Isabel II hizo al príncipe los honores de ordenanza. A su salud contestó inmediatamente la plaza con otros 21 cañonazos.

Con Muley-el-Abbas ha venido el señor brigadier Riquelme, que por orden del gobierno lo acompañó hasta Rabat, y uno de los hijos del marqués de Villafraña, oficial de búscar, que vino como ayudante del brigadier.

Todas las noticias que corren en el país respecto a los negocios de España, son favorables.

En Tánger tenemos hace días a Sidi-Abd-el-Sadock, nuevo bajá nombrado por el sultan para el Riff. Es un hombre de noble figura y ademan imponente, que ejerce grandísima influencia entre los riffiños, los cuales le respetan por su inteligencia superior y por sus grandes riquezas. Me afirman que Sidi-Abd-el-Sadock ha pedido a nuestro representante que lo traslade al Riff a bordo de un buque de guerra, pues con el tiempo que hace parece imposible caminar. Creo por tanto probable que lo lleve el Vasco-Núñez, que está aquí de estación.

Esta demanda se explica por algunos diciendo que Sidi-Abd-el-Sadock sabe que hace tiempo fué indicado por la legación de España para gobernador del Riff, por ser natural de aquel país y hombre de influencia y bien dispuesto en lo relativo a los negocios con los cristianos; circunstancias todas que le hacían muy recomendable para gobernar aquellas tribus en los momentos en que debe llevarse a cabo el trazado de los nuevos límites de Melilla.

He visto algunas veces en los periódicos algunas noticias equivocadas sobre la negociación de un empréstito en Londres. Si, como se cree, tal empréstito se está negociando, no habría inconveniente, según aquí se dice, para que deje de llevarse pronto a cabo.

El tiempo es malísimo y el comercio por tanto muy escaso, pues apenas llega un buque a esta rada.

El país tranquilo, aunque en las ciudades hay mucha alarma por la intervención de las aduanas por los españoles, cosa que ven con mucho dolor así los moros como los hebreos.

Hoy al medio día hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del extranjero:

París 5.

El general Gasset que manda el primer cuerpo de infantería de la expedición española contra Méjico, ocupó el día 8 el fuerte de San Juan de Ulúa que fué abandonado por los mejicanos el tercer día de presentarse la flota española delante de Veracruz.

Los mejicanos retiraron y se llevaron del castillo la mayor parte del material de guerra que encerraba, clavaron las piezas de posición y desarmaron igualmente los baluartes de San Fernando y de San Felipe, que se elevan sobre tierra firme al Norte de Veracruz. Las tropas españolas desembarcarían en todo el día 9 y los mejicanos se habían hecho fuertes en una posición ventajosa cerca de la ciudad de Puebla, situada sobre el camino de Veracruz a Méjico.

La casa de Oshea cuya quiebra hemos anunciado, se había encargado últimamente de la construcción de un considerable número de fusiles en las fábricas españolas.

La facultad de medicina y cirugía de la real cámara ha sido reformada, supri-

miendo la clase de médicos supernumerarios, los que seguirán llamándose hasta la extinción de la clase de médicos extraordinarios de S. M., y nombrado consultores de la real cámara a los doctores y catedráticos del colegio de Madrid don Juan Castelló, D. Melchor Sanchez Toca y D. Vicente Asuero.

Noticias que hemos recibido hoy, nos dejan duda alguna de que el real ánimo de S. M. se halla inclinado a conceder al capitán general de la isla de Cuba, Sr. Serrano, la grandeza de España; pero ni todavía se ha hecho el nombramiento, ni se sabe con qué título formará entre los grandes de España.

Se confirma de un modo indudable la noticia que adelantamos anoche, de que la casa banquera de O'hea y compañía suspendió ayer sus pagos. Entre la gente de negocios se atribuye esta desgracia a las pérdidas que ha tenido en las minas de Linares, y a la devolución que se le han hecho protestadas de varias letras de sus corresponsales americanos.

El Anuario diplomático español, por cuya aparición muestran tanta solicitud algunos periódicos, no saldrá a luz hasta el mes de febrero próximo, tiempo que ha sido necesario para que este trabajo salga perfecto y sea verdaderamente útil.

Estos días se ha hablado en la prensa de oposición de escisiones ocurridas en el seno del Consejo de ministros al resolverse que se abonen al Sr. Manzanedo 26 millones, resto de su última contrata de tabacos para las fábricas nacionales; pero ni el Sr. Manzanedo ha reclamado esos 26 millones que se indican, ni ha habido ni ha podido haber disensión alguna en el gabinete al acceder en efecto a las prestaciones del Sr. Manzanedo. La historia de este asunto lo demuestra suficientemente.

El Sr. Manzanedo contrató con la dirección general de Estancadas ea pública subasta el surtido de tabacos por un número determinado de quintales. Cuando aun no había concluido la entrega de la cantidad de tabacos subastada, la administración creyó que podía rescindir el contrato y que debía rescindirlo por lo oneroso que este era a los intereses públicos. El Sr. Manzanedo compelió entonces a la administración a que esta adquiriera al precio establecido en subasta los quintales de tabacos contratados. El señor ministro de Hacienda sometió el asunto al Consejo de Estado y por tres veces una gran mayoría de esta altísima corporación opinó en favor del cumplimiento de la contrata. La última vez el dictamen fué emitido por la sección de lo contencioso. El Sr. Salaverría que con tanto tesón había defendido los intereses del Erario, llevó entonces el expediente al Consejo de ministros, y aquí, después de un maduro examen, en que cada uno de los miembros del gabinete espuso su opinión sobre la justicia de las reclamaciones del Sr. Manzanedo, se convino últimamente por todos en la validez de la contrata hecha, y en que no había motivos suficientes para que el gobierno se separase del dictamen del Consejo de Estado. Lo que ahora pues, se ha mandado no es que se abone al Sr. Manzanedo esta ó la otra cantidad, sino que se le admita hasta el número de quintales contratados y que se le pague al precio estipulado en la subasta.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 5.

Por el gobierno de S. M. se ha prevenido a las autoridades superiores militar y marítima de esta plaza y del departamento que en sus relaciones con el vapor de guerra separatista «Sumpter» se atengan estrictamente a lo que dispone el real decreto de 17 de junio último sobre el modo de considerar a los buques procedentes de los Estados del Sur, a quienes España no considera sino como un partido beligerante.

Cádiz 5.

Cartas de la Habana recibidas en esta, anuncian que por el «Ter» viene al gobierno la dimisión del general Serrano de la capitania general de la isla de Cuba.

Cádiz 5.

El capitán del «Sumpter» ha solicitado del comandante general de la plaza, que se le permita entregar al cónsul de los Estados Unidos los cuarenta y tres prisioneros que tiene a bordo; pero no se sabe como podrá accederse a esta petición, cuando el buque se halla haciendo cuarentena por no tener patente de sanidad.

En consideración a los largos y buenos servicios del teniente general D. José María Marchesi se ha concedido a su hijo D. Luis, la gracia de alférez de caballería; pero sin sueldo ni antigüedad hasta que cumpla la edad que prescribe el reglamento.

A instancia del coronel D. Francisco Fort que mandó las fuerzas de voluntarios catalanes en Africa, se le ha concedido retiro para esta corte y declarado

terminada la comisión de que estaba encargado en la isla de Santo Domingo.

Se ha determinado que el teniente coronel primer jefe del batallón de cazadores de Cataluña D. José García Albarrán pase a encargarse del mando del de Vergara, debiendo ocupar su puesto D. José Brandis Mosquera, teniente coronel del regimiento infantería del Rey, y para la vacante que este deja ha sido nombrado D. Diego de Orbe y Martín que se encuentra de reemplazo en Granada.

Segun suponíamos ayer al dar cuenta de ciertas líneas de El Pueblo respecto a las quejas de algunos trabajadores del ferro-carril del Norte por falta de pago de sus jornales, podemos hoy decir, según nos aseguran personas allegadas a la empresa, que esta no ha dejado de satisfacer a sus obreros con la exactitud que tiene de costumbre, y que tanto en la sección del Escorial como en el resto de su estensa línea, todos los trabajadores han cobrado puntualmente sus jornales, así los que continúan en los trabajos como los que por suspensión ó conclusión de obras han dejado de ocuparse en ellas.

Esta tarde a las tres se han cantado solemnes vísperas en la capilla del real Palacio, y a las seis han empezado los matines a grande orquesta y voces asistiendo a esta ceremonia una escogida y gran concurrencia.

Noticias de Pekin de primero de noviembre dicen que el emperador de China ha disuelto su consejo que era hostil a los europeos, nombrando uno nuevo a cuyo frente ha puesto al príncipe Keng, que se ha distinguido siempre por sus constantes simpatías hacia Europa.

La prensa se manifiesta alarmada con motivo de un despacho telegrafico de Londres en que se dice que en caso de guerra el gobierno inglés exigirá de España que reconozca a los confederados del Sur. El gobierno de S. M. no ha pensado ni piensa reconocer la confederación del Sur, ni mucho menos ceder a exigencias de nadie. El gobierno español concelo que debe a su patriotismo y a su dignidad y no saldrá en ningún caso de la estricta neutralidad que se ha propuesto, tanto en la lucha interior de los Estados Unidos como en la que pudiera surgir con Inglaterra.

Hoy, a las dos de la tarde, han jurado los cargos de consultores de la Real Cámara en manos del mayordomo mayor de S. M., los doctores Castelló, Sanchez Toca y Asuero. Acto continuo estos señores subieron a besar la real mano de S. M. y a darle las gracias por su nombramiento.

Dícese con referencia a despachos de París, que el Daily-News de ayer considera la paz asegurada.

Incansable S. M. la Reina en proteger y fomentar la literatura patria, al saber que el literato mallorquín D. Tomás Aguiló había reunido durante muchos años de investigaciones, tres tomos de poesías populares lemosnas, ha dado orden para que tan interesante obra se imprima a ses espensas.

Segun indican los periódicos de Sevilla, SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier tienen acordado recibir corte el día de Reyes.

La cantante que se ha anunciado alguna vez en el cartel del Café Lírico con la designación de «señorita Soler» no es la primera tiple de zarzuela doña María Soler, tan ventajosamente conocida en nuestros teatros.

Arrastrados por el temporal se han presentado grandes grupos de golines en el puerto de Málaga, y huyendo de éstos, muchos pescados pequeños en la playa, los que han sido muertos hasta a palos por las muchas personas que acudían a verlos.

Hablase con referencia a despachos telegraficos, de una carta dirigida por Garibaldi a los carabineros genoveses, en que se les anuncia que se acerca el momento de que tengan que demostrar su antiguo valor.

Esta tarde se ha verificado en los salones de la Biblioteca nacional el solemne acto de la distribución de los premios que anualmente concede aquel establecimiento a los autores de las dos obras mas útiles a la ciencia bibliográfica. El acto empezó a la una de la tarde. Le presidia el señor marqués de la Vega de Armijo, al que acompañaba el director de Instrucción pública, Sr. Sabau, y el de la Biblioteca Sr. Morán. El Sr. Hartzenbusch leyó una interesante memoria sobre los trabajos hechos en la Biblioteca durante el año último.

El Sr. Larranaga leyó después el programa del concurso, y en seguida se dió conocimiento de las obras y autores que habían sido premiados. El primer premio, de 8,000 rs., lo ha obtenido un Catálogo de libros raros y curiosos que dejó escrito D. Bartolomé José Gallardo, y han adicionado los señores Sancho y Zarco. El segundo, de 6,000 rs., lo ha alcan-

zado una obra titulada Bibliografía agrícola, ó sea Diccionario de los escritos que tratan de agricultura y sus ciencias auxiliares, original de D. Braulio Anton Ramirez. El acto terminó a las dos de la tarde.

El gobierno sueco mandó en 1860 una expedición científica a las islas de Spitzberg, con el fin de estudiar detenidamente aquel país, y están ya de vuelta en Troruss, punto de partida, los individuos encargados de esta comisión habiendo cumplido felizmente su cometido a pesar de la rigurosidad del tiempo. Durante esta expedición se han rectificado los mapas, descubriendo nuevos puertos y verificado numerosos experimentos que han contribuido al mayor esclarecimiento de la mejor climatología y la historia natural. Se ha tenido ocasión de convencerse que la vida animal y vegetal existen en la profundidad de los mares a 2,500 metros, y se ha demostrado que la gran corriente del Océano Atlántico, conocida con el nombre de Gulf-stream, llega hasta las costas de Spitzberg, puesto que se han encontrado en las mismas, restos de madera, botellas, etc.

Del análisis químico verificado en las vísceras y líquidos del infante D. Juan de Portugal, resulta mas y mas, que las sospechas de envenenamiento eran completamente infundadas.

En la sección correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de la obra que con el título de Blason de España y bajo la dirección de D. Augusto de Burgos se está publicando en esta corte. La primera parte, terminada ya, comprende 119 entregas que forman seis tomos con retratos, escudos de armas, etc., la historia genealógica de la Casa Real y de muy cerca de doscientos de la Grandeza de España. En la segunda, cuya publicación va a empezarse, tendrán cabida en los mismos términos las relaciones genealógicas de todos los títulos de Castilla, tomando por punto de partida de este trabajo la lista que de los mismos publica anualmente la Guia de Forasteros.

Ya tenemos pormenores de la salida de nuestra escuadra del puerto de la Habana para las aguas de Veracruz.

El 29 de noviembre lo verificó la primera división.

A las seis y media de la mañana estaban todos los buques a pique de sus anclas; los de vapor con sus máquinas listas y los de vela con sus remolcadores al costado. Poco después el primer buque, la fragata de guerra Blanca, emprendió la marcha, seguida de la Sunrise (número 2) remolcada por el Indio, la Teresa (número 4) por el Jor, la Favorita (número 6) por el María Isabel, la Mariagalante por el Guadalquivir, la Paqueta (número 8) por el Matanzas, la Palma (número 10) por el Indio, la fragata Berenguela, la Santa María por el Blasco de Garay, y por último el Ferrol que cerraba la línea.

A las ocho y media de la mañana los buques estaban fuera del puerto, siendo saludados desde su fondoacero hasta la boca del Morro por la multitud que ocupaba los muelles y por las bandas de la guarnición de la Cabaña y Morro que ocupaban los parapetos de las baterías. En una y otra ribera había colocadas bandas de música, que en unia de las de los buques tocaban alegres aires nacionales interrumpidos a veces por los vivas del pueblo, a los que contestaban las dotaciones de los buques y las fuerzas que conducían los transportes.

Desde el amanecer, el señor comandante general del Apostadero, seguido de dos ayudantes, había estado cruzando la bahía, dando las órdenes mas convenientes para la salida de los buques, y a las siete de la mañana se embarcó en el vapor Serrano para despedirse de los que se separaban por muy poco tiempo de su escuadra.

A las nueve de la mañana la division en línea navegaba con rumbo al Oeste, conduciendo cuatro compañías del regimiento infantería del Rey; cuatro id., del de Nápoles; ciento sesenta caballos del regimiento Lanceros del Rey; una batería de montaña; una gran parte de la artillería; mucho material de parque de artillería é ingenieros; el señor brigadier don Carlos Vargas y una gran parte de los oficiales de plana mayor de artillería é ingenieros, sanidad y administración militar.

El entusiasmo con que fué despedida esta division, solo fué comparable al que reinó cuando salió la seguada. El pueblo entero de la Habana había abandonado sus tareas para no ocuparse de otra cosa que de victorear y aclamar a la Reina y al ejército. Aquellos dicen que rayaba en el frenesí. El general Gasset se mostraba satisfecho por poder ofrecer una vez mas su vida por defender a su Reina y a su patria, y el general Rubalcaba manifestó que al frente de la hermosa escuadra que su majestad habla puesto a sus órdenes, creía poder realizar el objeto con que iba a las costas mejicanas sin necesidad de correr grandes peligros, estando sin embargo, resuelto a arrostrarlos y dominarlos, si contra sus esperanzas fuese preci-

so hacerlo, pues el brillante estado de los buques y el valor, disciplina é inteligencia de los oficiales y marineros le inspiraban entera confianza. Por último, la segunda division la componian los vapores Francisco de Asis, Pizarro, Velasco, Pájaro del Océano, Cuba, Cabana, Cardenas y Maiz. En el Francisco de Asis iba el general Gasset; y la tercera las fragatas de guerra Princesa de Asturias, Concepcion, Lealtad y Petronila, y los vapores Número 3, e Isabel la Católica. donde arbolaba su insignia el general Rubalcaba. Ambas se hicieron a la mar en los dos días siguientes conduciendo las demás tropas, e desbarco, y fueron despedidas como la primera.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,520 fanegas de trigo de 53 1/2 a 61 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 835 fanegas; cebada de 50 a 54 rs. fanega, y la algarroba 41 rs.

La Guardia civil del puesto de Torrijos, provincia de Toledo, capturó en el mes anterior al autor de un asesinato; la de Tarrasa a otro reo de un crimen análogo; la de Marchena, provincia de Sevilla, descubrió y entregó a los tribunales a los autores del robo de una crecida suma de dinero y varias alhajas; la de Vinaroz auxilió a la tripulación de un buque de nación francesa que naufragó en la playa de Benicarló, así como a los conductores de varios carruajes que tuvieron que detenerse con motivo de una fuerte avenida del rio que da nombre a aquella villa.

Han sido nombrados con el empleo de comandantes de estado mayor de la sección destinada a la isla de Santo Domingo los capitanes del mismo cuerpo don Joaquín Rodríguez de la Rivera, comandante graduado de caballería, el comandante D. Joaquín Navarro y Fernandez y el comandante graduado D. José Sanchez Moñero y Liesel.

La cantidad de vino de Jerez exportada durante el año próximo pasado ha ascendido a 897,169 arrobas y 5/4; y del Puerto de Santa María, a 608,406.

El gobierno portugués ha presentado a las Cortes un proyecto de ley, cuyo primer artículo dice: «El gobierno queda autorizado para organizar en las ciudades de Lisboa y Oporto cuerpos de policía civil especialmente encargados de mantener el orden y la seguridad pública, fijando los respectivos cuadros y vencimientos.»

Mañana principia en los salones bajos de la casa de la calle Mayor núm. 4 de esta corte, la rifa de las alhajas que hace anualmente a beneficio de los pobres la asociación de beneficencia domiciliaria. Según está anunciado, habrá sorteos en que se expendrán papeletas a 1, 2 y 4 rs., y en que entrarán solo los 99 números de la lotería primitiva, obteniendo el premio el primer número que se estriga de la urna.

El reciente cuanto extraordinario uso que del aceite de esquisto se hace en España, nos induce a dar a conocer a nuestros industriales una propiedad que, como suya, no dejará de admirarles. El vapor que a la temperatura y presión ordinarias produce el cuerpo antes citado conserva, aun en presencia la del aire húmedo la carne en toda su frescura por un espacio de tiempo indefinido, advirtiendo que otro tanto sucede con todas las demás sustancias animales y vegetales. El procedimiento es muy sencillo: consiste en introducir las piezas que hay que conservar en frascos tapados en cuyo fondo se mantiene cuidadosamente una capa de aceite de esquisto.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de hoy quedó el consolidado a 43-20 y la diforida a 42-20.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real. — A las ocho y media. — Función 68 de abono. — El Político. — Principio. — A las 4. — Dos millos blancos. — Baile y sanete. — A las 8 1/2. — El Llanto por ciento. — Baile. Variaciones. — A las 4 1/2. — Un terbellino. — Baile y sanete. — A las 8 1/2. — 40.ª representación de La Cruz del matrimonio. — Baile y sanete. — Zarzuela. — A las 4 1/2. — Los Magyares. — A las 8 1/2. — Del palacio a la taberna. — Baile. — A las 4 1/2. — Un quinto y un sus-cinto. — Un caballero particular. — A las 8 1/2. — Dos coronas. — Circo de Paul. — La Juventud española y la Constante dirán bailes de máscaras: la primera a las tres de la tarde y la segunda a las ocho de la noche. — Lope de Vega. — Nacimiento del Hijo de Dios. — Últimas funciones a las 3 1/2 de la tarde, 6 y 8 1/2 de la noche. — Teatro del Recreo (calle de las Descalzas). — Funciones de nacimiento a las 4 1/2 de la tarde y 7 1/2 de la noche. — Gabinete de Ciencias Mecánicas de Francisco Anst. — Siempre abierto este gabinete todos los días desde las 3 de la tarde a las diez de la noche. — Calle de la Victoria, núm. 3, bajo. — Entrada 4 reales. — Plaza de toros. — Se verificará la sexta corrida de novillos, con rejoneo y fuegos artificiales.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—La Adoracion de los Santos Reyes. Cuitos.—Jubileo de Cuarenta Horas: en la iglesia parroquial de San Ginés, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermon que predicará D. Juan José Moreno. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, en las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio, se celebrará al misterio del día. También se celebra al mismo misterio, siendo oradores en Santo Tomás, por la mañana, D. Ambrosio Infante, y por la tarde en San Justo, D. Isidro Casteló; en San Millán, D. Tomás Cabrera; en las Arrepentidas, D. Joaquín Corral; y de noche, en San Ignacio D. José Sevilla y en el oratorio del Olivar D. Félix Curoplido: en todos estos templos, habrá adoracion.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Atocha, en su iglesia, ó la de Covadonga en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Galicia, D. Zacarías González. Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante de Galicia, D. Francisco de Paula.—Visita de hospital: Barbastró, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Provincial de Madrid, primer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Caja de imposiciones y descuentos.—Entre los varios establecimientos consagrados actualmente en Madrid á promover el ahorro entre todas las clases de la sociedad, y á demostrar que una pequeña cantidad arrebataada con constancia á los gastos superfluos, vie á constituir al poco tiempo un razonable capital, se señala la CAJA DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS, situada en la calle de Atocha, núms. 22, 24 y 26, en dor de el capital impuesto gana un interés fijo de 14 por 100 al año, y al que puede asegurarse un brillante porvenir por la sólida reputacion de que gozan sus socios y el carácter de respetabilidad que distingue al consejo de vigilancia. Baste decir en corroboracion de nuestro buen concepto respecto de la CAJA DE IMPOSICIONES que El Interés, un periódico que la misma asociacion publica, ha demostrado que una imposicion de 50 rs. cada mes, capitalizando los intereses por meses, como lo hace la CAJA, da al fin del primer año 639 rs. 96 céntimos. No se puede dar result de mas notable.

Citacion.—Por el gobierno militar e cita á doña Josefa Mancho, Francisco Pancorbo y Acalve y Joaquín Vazquez Llena. Por el juzgado de primera instancia de Pal cio, á D. Gabriel García, D. Mateo Moreno y don Juan Antonio Malfre; por el de las Vistillas á doña Encarnacion Muñoz, esposa de D. Fernando Uselet; por el de la Universidad á D. Juan Prim y don Fernando Guerrero.

Subastas.—El 8 del corriente á la ura de la tarde tendrá lugar en las Casas Consistoriales, la de la primera emision del empréstito autorizado por el real decreto de 20 de agosto del año próximo pasado, bajo el pliego de condiciones publicado en la Gaceta y Diario oficial de Avisos de 3 de diciembre anterior. El 31 á la misma hora la mensual para la amortizacion de deuda consolidada y diferida á 3 por 100. En la direccion de Obras públicas á las doce de la mañana del mismo día la de las obras de dos valizas iluminadas ó pequeñas luces de enfilacion para la barra del río Guadalete, provincia de Cádiz, bajo el presupuesto aprobado de 73,757'44 rs. En el consejo de administracion del canal de Isabel II se celebrará el día 13 otra subasta para la construccion de las acantarillas en la cuneca de la Carrera de San Francisco.

Aviso al público.—El señor administrador del correo central ha publicado un anuncio suplicando que á fin de que los carteros destinados al servicio del interior pueda atenderse con toda exactitud á la reparticion de tarjetas de la festividad de los Santos Reyes se depositen hoy en los buzones de la corte.

MANTIAL DE CREDITO.—Asociacion mútua de comerciantes y industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidario hasta hoy... 388. Capital responsable de los créditos concedidos. Rv. 28,500,000. Tíe del descuento NUEVE por 100. con 1/2 por 100 comision de caja. Administracion, calle del Olivar, 6.

COMPRA DE BOTELLAS VACIAS de Burdeos.—Se pagan á real estando limpias.—alle del Clavel, número 2, almacen de vinos.—(0-1-1)

ARMAS DE FUEGO.—ESPECIALIDAD en ESCOPETAS. Sistema Lefauchaux de uno y dos cañones. Calle Mayor, núm. 4, almacen del Precio fijo.

DOÑA POLONIA SANZ Y FERDER, primera dentista de cámara de S. A. R., y recientemente nombrada por el príncipe Muley-el-Abbas, habiéndola dado su real despacho. Pues ademas posee varios certificados de las casas de beneficencia y el título con que fué revalidada en la Universidad de Valencia.

Dicha señora tiene el honor de ofrecer sus servicios para curar cuantas enfermedades se presenten en la boca. Asimismo hace toda clase de piezas para la masticacion, como es desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por todo el tiempo que se quiera; pues con el fin de dar salida á una gran partida de dientes ha hecho una gran rebaja en sus obras orificas. Empasta y limpia la dentadura á precios sumamente arreglados. Calle de Capellanes, núm. 4, principal de la izquierda.

VAPORES-CORREOS, DE A. Lopez y compañía. Servicio de gran velocidad en combinacion de los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes á las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. Mercancías á precios alzados para todas partes. Hnas 3-30 rs.; Rubia y trigo ary lana 4-30 rs. arroba castellanas-9 30 de Madrid á Barcelona.

A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Bilettes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

LA BENEFICIOSA, ASOCIACION mútua para colocar economia y capital. Ingresos hasta hoy, reales céntimos... 36,325,931'29. Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco dias de viso. Administracion, calle del Olivar, número 6, principal. (casa propia de la direccion).— Mart. Juev.)

AVISO A LOS PELUQUEROS.—Pantaleon Peña, acaba de recibir de Paris un gran surtido de peluqueria, como son: Ravas de todas clases, pelo, muelles, cierres, piel de Rodrus, éásticos, carias; todo se dara sumamente arreglado, tanto por mayor como per menor.— Calle de la Abada, número 26, perfumeria y peluqueria.—(0-3)

CHANCLOS DEL AGUILA.—De primera clase para señoras á 12 reales; para mocitas á 10; para niñas á 8; para caballeros á 17. En la tienda del Eclipse, calle de Carretas, número 27.—(4).

SE ARRIENDA LA CASA TASHONA sita en esta corte, números 34 y 39 de la calle del Aguilá que se edificó espresamente y viene ocupándose para esta industria. Elencargado de admitir proposiciones, vive calle de la Concepcion Gerósima, núm. 23, confiteria.—(2)

OPIATA HIGIÉNICA, PARA limpiar y hermosear los dientes: los conserva en el mejor estado saludable, refresco la boca, pone los dientes blancos como el marfil, dá un color de rosa á las encias, de a buen gusto y olor á la boca; con el uso diario de esta opiat se evita la putrefaccion y que adquieran sarro los dientes. Está preparada por el acreditado dentista Sr. Benete, se vende á 5 rs. bote en la botica de Borrell, puerta del Sol, núm. 5, 7 y 9, Madrid; y en Barcelona calle de Gignas, botica de Segalá.—(9)

CALLE DE PEREGRINOS, NÚM. 14 y 16, se cede el piso tercero, amueblado y bastante capaz. Se admiten proposiciones para el pago; con camas y cojines asciende á 6,000 y pico de reales.

OBRA DE TEXTO.—MANUAL de teneduria de libros per partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edicion, incluidos en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende á 12 rs. en la libreria de Sanchez.

COLEGIO FRANCES. (CALLE DE PONTEJOS NUMERO 40.) Este establecimiento que ha tomado un desarrollo mayor aun del que podian esperar sus directores, acaba de hacer dos nuevas adquisiciones que completan muy oportunamente el objeto de la enseñanza especial. Cuenta, pues, con un profesor práctico de telegrafia que al paso que le es familiar una teoría vasta y luminosa y con un sistema de fácil comunicacion posee los mejores aparatos. El mérito de este profesor viene ya encomiado por las distinciones que ha recibido en varios Estados de Europa y Africa.

DILIGENCIAS DEL NORTE Y MEDIODIA DE ESPAÑA. ADMINISTRACION, CALLE DEL CORREO NUM. 2.

Esta empresa ha bajado los precios de los asientos, introduciendo una gran mejora en el servicio de los turos para combinar sus expediciones con las salidas de los trenes de los ferro-carriles. Precios de los asientos desde Madrid.

Table with 4 columns: Destination, Berlín, Interior, Retonada, Inmortal. Rows include Calatayud, Zaragoza, Barcelona, Tudela, Tafalla, Pamplona.

De la misma administracion salen las diligencias para los puntos siguientes: Bayona, Irun, San Sebastian, Vergara, Vitoria, Burgos, Coruña, Lugo, Villafraanca, Astorga, Leon, Oviedo, Sevilla, Córdoba, Andujar, Bailen, Jaen, Granada, Sanchidrian, Valladoid, Avila y Málaga.—(3).

EL BLASON DE ESPAÑA. Historia genealógica de la Casa Real, la Grandeza de España y los títulos de Castilla. POR DON A. DE BURGOS. La primera parte ó sea la referente á la Casa Real y á la Grandeza de España, se halla terminada ya, y consta de 119 entregas que forman seis magníficos tomos en folio mayor con retratos y escudos de armas en colores.

MÚSICA NUEVA PARA PIANO, POR ZABALZA. POLKA DE LOS TORNOS sobre los majores motivos de la ópera Marta de Flotoy, 4 rs. Hay música de esta ópera para piano y para canto y piano. TANDA DE WALSES sobre motivos de la ópera Un ballo in maschera, de Verdi, 48 rs.

REAL ASOCIACION DE BENEFICENCIA DOMICILIARIA.—Gran rifa de objetos y alhajas á beneficio de los pobres que esta socorre. Dará principio el día 6 del corriente de dos á seis de la tarde en el piso bajo de la casa, núm. 4, de la calle Mayor. La papeleta con opcion el premio marcado con el número igual á la que salga premiada, á 4 rs. Ademas se sacarán loterías parciales á los noventa números á 1, 2 y 4 reales, segun el obj to que se rife.

DICCIONARIO DE ADMINISTRACION, por D. Marcelo M. Alcubilla, abogado de los ilustres colegios de Madrid, Burgos y Valladolid.—Se ha publicado el tomo 4.º de esta obra, tan indispensable en las secretarías municipales, en las de los gobiernos civiles, consejos y diputaciones provinciales, y en los estudios de los jueces y letrados, etc., por contener esmeradamente coleccionada la legislacion vigente sobre los distintos ramos de la Administracion pública. Los cuatro tomos publicados abrazan mas de 4,200 artículos, y en ellos un sinnúmero de leyes, decretos, reales órdenes, reglamentos é instrucciones que corresponden á los mismos. El tomo 5.º y último está en prensa y saldrá en los primeros meses de 1862.

Se admiten suscripciones solo hasta el 20 de febrero á razon de 24 rs. cada tomo en Madrid y 26 remitido á provincias por el correo. Los suscritores á El Consultor abogan solo 22 rs. por cada tomo. Deste el 21 de febrero costará indistintamente 30 rs. cada tomo en Madrid. Se suscribe en la redaccion, calle de la Bola, núm. 3, cuarto bajo, ó por medio de carta dirigida al autor acompañando libranza. Por corresponsal cuesta 2 rs. mas cada tomo.—(2).

ADMINISTRADOR DE CASAS.—Una persona de gran ofia desea encargarse de ellas por una retribucion económica. El portero de la calle de la Victoria, núm. 2, dará razon. QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 4 barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta pluma, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 rs. sin dorar el papel 14 rs. Se regala un par de galletas.—Calle del Olivo, núm. 6.

JARDINES, 16, PRINCIPAL IZQUIERDA. En dicho punto hay un abundante y variado surtido de ramos, ademas de varias clases y coronas de flores para sociedad, todo de última moda. Tambien se pican toda clase de telas, ya sean en ondas ó en picos á cuatro la vara.

HASTA EL 25 DE ENERO. Mr. Luis Ernest, cirujano dentista, premiado en las Exposiciones de París y Sevilla, tiene el honor de prevenir á su numerosa clientela que una invitacion que le ha sido dirigida desde Lóndres con fundadas esperanzas de ser nombrado dentista de S. M.; la reina de Inglaterra le obliga á salir de esta corte el 25 de enero. Con este motivo invita á las personas que deseen consultarle en todo ó concierne á las enfermedades de la boca, se apresuren á aprovecharse de su corta permanencia en Madrid.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes por cariados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. (El Sr. Ernest es el inventor y único poseedor de este esmalte.) Por medio de esta operacion la extraccion de dientes es inútil. Las horas de consulta son: desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en su casa habitacion: MADRID.—CALLE DE CARRETAS NUM. 8, PRINCIPAL.

D. JULIO PAUCHET, dentista de S. A. R. el duque de Anmale, establecido en Madrid desde hace un año. Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, ó imitan prodigiosamente á las naturales, asegurando una perfecta masticacion y una pronuncacion fácil. Sostenidas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistema abandonado por los buenos dentistas. Horas de consulta: desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. Calle de la Montera, núm 46.

ACADEMIA IDIOMATICA DE COMERCIO Y DIBUJO. (HUERTAS, NUM. 7, PRINCIPAL.) En este establecimiento se prepara en un corto tiempo para todas las carreras civiles y militares, como tiene probado desde que se estableció, pudiendo contar con grande satisfaccion que de los infantes jóvenes que ha presentado á exámenes han sido muy pocos los reprobados, como es público. El mismo se ha distinguido por ser el único en esta corte donde se enseña el francés é inglés, el primero en ochenta dias y el segundo en setenta, resultando esto efectivo por ser las lecciones diarias y sin tener que empiear absolutamente la memoria, ni ser necesario estar al corriente en la gramática castellana.—Para primeros de año se establecen cursos de ambos idiomas por dichos métodos, bajo las bases mas económicas que se han conocido en esta corte, ni puedan calcularse, y de cuyos pormenores enterarán los prospectos que se facilitan en el establecimiento ó en el pequeño cuadro dorado que al efecto se ha fijado en la fachada del ministerio de la Gobernacion. Todos los honorarios son económicos. Se admiten internos.—(3 4-1).

MONTEPIÓ UNIVERSAL. COMPAÑIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 30 DE NOVIEMBRE. Número de Imponentes... 55,456. Capital suscrito... Rs. 294,495,155. Títulos comprados... 130,976,000. La cobranza de los derechos de administracion se verifica en plazos de 1 por 100, ó al contado, con la rebaja de 12 por 100. El Montepío Universal, aunque no cuenta mas que cuatro años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen á los imponentes. Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Direccion general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, asi como en los prospectos que se facilitan á quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia. Desde primero de enero de 1861, se admiten imposiciones para la NUEVA ASOCIACION de SEGUROS DE CUOTA Y PLAZO FIJOS. APLICABLES Á LA REDENCION DEL SERVICIO MILITAR, en la cual pueden ingresar todos los jóvenes que cumplan la edad de 20 años desde 1.º de mayo de 1865 en adelante. Las bases especiales de estos Seguros estan detenidamente en el Prospecto núm. 2. DELEGADO DEL GOBIERNO.—SR. D. JULIAN JIMENO Y ORTEGA, OFICIAL CESANTE DE GOBERNACION JUNTA DE INTERVENCION. Sr. D. Ignacio José Escobar, Excmo. Sr. Marqués de Aulion, Excmo. Sr. Conde de Alcolea, Sr. D. Alonso Gullon, Sr. D. Andrés Caballero y Rozas, Sr. D. Joaquin José Cervino, Excmo. Sr. Conde de Belascoain, primer secretario, Sr. D. Manuel Llorente, 2.º id. Director general... Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España. Subdirector general... Excmo. Sr. Marqués de San José. Secretario general... Sr. D. Vicente Martínez Alonso. Abogado consultor... Sr. D. Laureano Figuerola.

ANUNCIOS

DEPÓSITO DE REVOLVERS de los Sres. Orbea hermanos.—Calle de Carretas, núm. 16, cuarto 2.º Precios de fábrica. (13. 4-1).

UNA SEÑORA QUE VIVE EN uno de los sitios mas céntricos de esta corte, cede un gabinete con chimenea, lujosamente amueblado; con una espiciosa alcoba charolada; con asistencia ó sin ella. Se advierte que no es casa de huéspedes.—En la prenderia de la calle de la Salud, número 6, darán ra on.—(1)

REVOLVERS.—GRAN SURTIDO en todos precios.—Calle Mayor núm. 1. Almacen del precio fijo.

BUENA OCASION.

Se anuncia en interés del público que las personas que quieran todavía aprovecharse de adquirir buenos lienzos de Alemania, mantelerías finas, pañuelos, etc., etc., puestos en liquidacion en la CALLE DE ALCALA, NUM. 10, PRINCIPAL, deben apresurar sus compras en razon á que la venta se terminará á fines del mes corriente, y para llegar á vender todas las existencias hasta la última pieza, SE DARAN A 50 POR DE PERDIDA Y AUN A TODO OFRECIMIENTO ACEPTABLE. Los juegoss de mantelerías muy finas (de Sajonia), cuyos dibujos son los mas ricos y elegantes, para 12, 18 y 24 cubiertos atendido que la venta no es tan general, se venden á menos de la mitad desu valor. Por consiguiente, las personas que deseen hacer adquisicion de estos géneros, encontrarán aquí una ocasion extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época les ocasionaria grandes gastos. Nota. Se venden todos los muebles de la casa, elegantes aparatos de gas, muestras, etc., etc.